

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

LOGROÑO, un mes UNA peseta.—FUERA, trimestre, pago adelantado, en la Administración TRES pesetas.—Cuba y Puerto Rico, semestre DIEZ pesetas.—Países de la Unión Postal y Filipinas, semestre OCHO pesetas.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LA RIOJA. Será considerado como suscriptor todo aquel que no devuelva los números a la Administración del periódico.

Número suelto, 5 céntimos. Atrasado, 10

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN calle de Sagasta, número 25, bajos (próximo al puente de hierro)

Anuncios y Comunicados a precios convencionales. No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción o colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptuándose los comunicados. No se devuelven los originales. No se publica los días siguientes a festivos.



PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

DON IGNACIO BARRENGOA Y JAUREGUI

falleció el día 11 de abril de 1894, a los 81 años de edad

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su desconsolada viuda D.ª Petra Sáenz Viguera, sus hijos D.ª Pilar, D. Pablo, D.ª Matilde y don Pedro, hijo político D. Anastasio Pérez del Cerro, nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendarlo a Dios y asistir al funeral de Cabo de año que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará hoy a las diez de la mañana, en la Colegiata de Santa María de la Redonda, no pudiendo haberlo hecho antes por las festividades que en la Iglesia han tenido lugar los días pasados; en lo que recibirán especial favor.

Logroño, 23 de abril de 1895.

No se reparten esquelas.

C. MELGUIZO Médico Cirujano Muro de las Escuelas, 21, entresuelo.

H. SANCHEZ OCULISTA Médico honorario del Hospital provincial

Consulta de once a una y de tres a cuatro. Gratis a los pobres de 9 a 10 en el Hospital Calle del Mercado, 45, 3.º—LOGROÑO

PEREDA OCULISTA Calle de Soria, número, 7, pral. Consulta diaria y operaciones de 11 a 1 y de 3 a 4. Gratis a los pobres.

Aviso al público logroñés



El día primero llegará a esta ciudad el reputado dentista D. Juan Garaita, donde permanecerá hasta el 15 ó el 20 de mayo. Ofrece su gabinete: Europa, arriba del café Colón. Véase anuncio en tercera plana.

FABRICA DE JABÓN y Almacén de Géneros coloniales

EUGENIO FERNÁNDEZ Mercaderes, 26 y 28 y Herrerías 3.

Azufre flor sublimado y sulfato de cobre para la vida

Endicho Comercio se ha recibido una gran partida de los citados artículos, lo más superior en sus respectivas clases, y en virtud de la importancia de la compra los ha adquirido ea condiciones muy convenientes. Por tal circunstancia, los viticultores pueden tener la seguridad que si hacen pedidos de los mismos a esta su casa, lo obtendrán a precios ventajosísimos.

Miscelánea

Nuestros lectores recordarán el sorteo verificado el viernes último en el Ayuntamiento de Logroño para determinar los concejales que, habiendo sido elegidos el año 93, deben cesar en este: dicho sorteo, que nosotros combatimos, anuló otro, verificado el sábado anterior, siendo así que era más legal que el segundo.

Pues bien: una cosa igual ha hecho el Ayuntamiento de Madrid: creyeron que la interpretación que dieran los concejales al preámbulo de un dictamen en el cual se fun-

dos aragoneses ó no se ocupan del asunto ó pronuncian un discurso para cumplir.

Esos diputados están en desacuerdo evidente con sus electores en el punto que más interesa a estos: sin embargo volverán a pedir su representación y hasta puede creerse que la alcanzarán: si así sucede hay que continuar la propaganda: tendremos el convencimiento en los labios, pero no en el corazón. Si por el contrario se cambia de diputados, negando los votos á quienes no atienden á los deseos del país, entonces habrá llegado el momento de formular conclusiones y hasta programas.

Y donde decimos Aragón, léase España entera.

EN LAS CORTES

Los vinos artificiales

El Marqués de Reinosa

En el discurso pronunciado en el Senado por el Senador de esta provincia, hizo una cuenta minuciosa de lo que cuesta el alcohol de vino llegando á la siguiente conclusión.

Si el alcohol necesario para hacer una arroba de vino cuesta una peseta y 12 céntimos, y á esto hay que agregar las pasas, el azúcar y las demás sustancias que entran en su composición, como la materia colorante y la que da el aroma, resultará forzosamente que la arroba de vino artificial costará el doble que la de vino natural.

Luego no es posible que con alcohol etílico, ó sea de vino, se hagan vinos artificiales, porque tienen que resultar siempre más caros que los naturales.

Pero hay más. La pasa es una de las cosas más caras que entran en la confección de vinos artificiales, y dada la depreciación de nuestros vinos naturales no hay que pensar en ella, porque vale mucho más que el vino.

El azúcar, aunque sea de mala calidad, es también caro. La única materia colorante que conozco yo que es inofensiva es la baya de saúco, porque incluso el licor de Fismes, tan ponderado por Mr. Lebeuf, su inventor, lo tengo por venenoso. (El señor Luque: Lo es y está probado.) Resulta de aquí la imposibilidad, repito de hacer los vinos artificiales con substancias no tóxicas.

Pero ahora voy á decir al Senado cómo se hace un vino artificial que resulta baratísimo, mucho más barato que el vino natural. Se suprimen las pasas, se suprime el azúcar, se echa al agua una cantidad prudencial de alcohol industrial extraído de la remolacha, de la patata, del trigo, del centeno, de la madera ó de trapos sucios, alcohol que por tanto tiene en su composición además del etílico el amílico y hasta el butílico, venenos activísimos que atacan al cerebro de una manera directa.

Pero no es esto sólo. El espíritu de economía de los fabricantes de vinos industriales ha encontrado el medio de hallar una sustancia que no les cuesta absolutamente un céntimo. Y como esto es muy curioso, voy á decir lo que es. Con objeto de no poner toda la cantidad de alcohol industrial necesaria para hacer el vino, ponen en infusión en él todas las monedas de cobre que pueden disponer, y como quiera que estas monedas pueden desgastarse algo teniendoles mucho tiempo en infusión, las requeujan con frecuencia. Generalmente esta clase de vino se hace en las tabernas cuyos parroquianos usan mucho la moneda de cobre; y como sus manos no son de las más limpias ni sus bolsillos tampoco, resulta que esas monedas tienen un revestimiento exterior que yo no voy á describir aquí, pero que los señores senadores comprenderán cómo estará formado, y eso es lo que queda en el vino, y también SS. SS. podrán apreciar la serie de materias

orgánicas é inorgánicas que entrarán en la composición de estos vinos.

Además de estas materias colorantes que antes he citado, licor de Fismes, palo campeche y baya de saúco, hay otras más enérgicas, más baratas, pero conocidamente venenosas; que son la fuchina y la anilina.

Parece mentira que la anilina, declarada tan venenosa por todo el mundo, se emplee hoy todavía como materia colorante del vino. Y como á la mezcla hecha con esta sustancia echan para que tenga un poco de peso extracto seco que obtienen á fuerza de sales químicas, resulta un componente tan perjudicialísimo que produce la borrachera instantáneamente con poca cantidad que se tome, borrachera que ataca al cerebro tan directamente que concluye por producir el embrutecimiento de los desgraciados que lo beben con frecuencia, y tras de ese embrutecimiento viene la criminalidad.

De modo que para mí el tolerar la elaboración de vinos artificiales, además de negar que puedan hacerse estos vinos con sustancias que no sean nocivas, tiene esta industria la importancia de autorizar el embrutecimiento y la criminalidad de las clases pobres, por lo cual creo que es el mayor crimen que se puede cometer el consentirlo. Por eso he tratado con tanta dureza el dictamen.

Alguno de los señores que formaban la comisión creyeron que en el momento que en España había establecidas algunas fábricas de vinos artificiales podría esta ley atropellar los derechos adquiridos, si es que merece ser llamado así el hacer una cosa tan perjudicial y mala para la salud.

Sin embargo, yo vi la cosa siempre del mismo modo. No creo que tengan razón ninguna los que se dedican á industrias perjudiciales á la salud, á pedir nunca, en ningún caso, que se les indemnice porque se les impide seguir cometiendo crímenes, pues para mí esto es lo que hacen.

Hay otra cuestión que yo reconozco, pero que no quita para que se prohíba esa elaboración. La dificultad estriba en que en las grandes poblaciones se elabora mucho vino artificial sin más objeto que hacer una defraudación del impuesto de consumos. Con objeto de lucrar la diferencia que representa el impuesto de consumos en los vinos, hacen dentro de las poblaciones todas esas porquerías, las venden como vino, y resulta que obtienen así una ganancia positiva y considerable.

Esta es la ocasión en que yo creo que debe excitarse el celo de todas las autoridades para ver cómo puede perseguirse eso, cómo se pueden hacer visitas constantes á los establecimientos en que se tenga solamente la creencia de que pueden veriñarse esas falsificaciones, y que se persigan, con arreglo al código penal, como atentatorios á la salud pública los productos que ellos tienen.

Creo haber demostrado claramente el motivo por el cual la comisión ha presentado un dictamen tan cerrado y exclusivo respecto á lo que concierne á la salud pública, porque es muy triste, tristísimo el que á las clases menesterosas, á nuestros pobres jornaleros que necesitan el vino para sostenimiento de sus fuerzas, se les esté envenenando, embruteciéndoles y conduciéndoles al principio de la criminalidad.

Creo que la obligación del Senado, sobre todo, es atender á los intereses de esas clases, que bastante desgraciados son con ser pobres.

SANTO DOMINGO

Acuerdos del Ayuntamiento.

De conformidad con el parecer de la comisión de festejos, se aprobó el programa de fuegos de don Cirriaco Valle, de esta vecindad, por contener más números y más variedad que el de su contricante.

La corporación municipal acordó escitar el celo de la comisión nombrada al efecto, á fin de que en el más breve plazo posible confeccione el presupuesto ordinario para el ejercicio próximo, y adquirir la tubería necesaria para la reparación de la antigua fuente, por medio de subasta pública, que juntamente con la de las obras y material de la fuente nueva, se celebrará el día 28 del actual, según está anunciado.

Noticias.

Por la Comisión provincial se remitió á informe de este Ayuntamiento la instancia del mozo número 11 del actual alistamiento, Germán Andrés Marijuán, en recurso de alzada contra el acuerdo que le declaró soldado sortable, desestimando la excepción alegada como nieto único de abuela viuda pobre. Ya está evacuado el informe, del cual me ocuparé en la carta próxima, por ser un caso especial que merece estudiarse.

La próxima renovación de concejales afecta aquí á los señores Tejada, Labarga, Marín, Prior, Ruiz de la Cuesta y Bárcenas, de cuya gestión así como de la de sus compañeros quedará en esta ciudad un recuerdo siempre grato.

Hasta ahora no bullen nombres de nadie que sepamos para las futuras elecciones; sólo hemos oído el del candidato Eugenio Rodríguez, como independiente. Cuenta bastantes simpatías entre las clases populares.

Ayer se reunió la Junta municipal del censo para rectificar las listas electorales. La sesión se deslizó tranquilamente sin reclamaciones ni protestas de ningún género, como suele suceder siempre en esta ciudad.

Por fin el Ayuntamiento creyendo interpretar fielmente la opinión de sus administrados, volvió de su acuerdo y decidió á dar por su cuenta dos novilladas, con toros navarros en los días 12 y 13 del próximo mayo, á pesar de las elecciones que han de verificarse precisamente en el primero de dichos días.

Se han dirigido cartas á tres ó cuatro novilleros de los de más fama, para que hagan proposiciones, pues el municipio está resuelto á no omitir gasto alguno, con tal de dar gusto al pueblo y á los forasteros que nos honren con su presencia.

Ayer se celebró con toda pompa el bautizo del primer hijo de nuestro amigo don Eduard Blanco.

Los convidados fueron numerosos, aparte de la familia de ambas ramas que asistió toda al acto. El feliz padre obsequió á unos y otros con una mesa espléndida que robaba abundancia de exquisitos dulces, pastas y licores.

Enhorabuena á los jóvenes esposos, y que nada turbe su actual felicidad.

El tiempo está hermoso y los campos presentan un aspecto satisfactorio, si bien están algo atrasados.

En el mercado del sábado se cotizó el trigo á 36 reales fanega, la cebada á 25 y la avena á 17.

Agitación de viticultores

CARIÑENA

Sin perjuicio de ocuparnos detenidamente de esta importantísima reunión, verificada el domingo, daremos hoy una breve noticia acerca de ella.

La reunión ha resultado magnífica, los trenes llegaban llenos de gente, por los caminos llegaban millares de personas.

Al pasar el tren en el que iba el señor Mo-

No alcanzo lo más mínimo de esta aventura, hijo mío, y si el cielo no nos favorece, nos conducirá al sepulcro á entrambos.

Al acabar de decir estas palabras, tomando al príncipe por la mano:

—Ven, añadió, vamos á afigirnos juntos, tú de amar sin esperanza, y yo de verte afigido y no poder remediar tu mal.

El rey Schahzaman sacó al príncipe de la torre y lo llevó al palacio, donde, desesperado de amar tan ciegamente á una desconocida, se metió en la cama desdoblado. El rey se encerró y lloró algunos días con él, sin querer tomar conocimiento alguno de los asuntos de su reino.

Su primer ministro, única persona que tenía la entrada libre, fué cierto día á representarle que toda su corte y aun los pueblos, comenzaban á murmurar porque no se dejaba ver, y ya no tenía audiencias diarias según acostumbraba, añadiendo que no respondía de cualquier desorden que podía sobrevenir.

—Suplico á V. M., prosiguió, no lo mire con indiferencia; estoy persuadido que vuestra presencia alivia el sentimiento del príncipe así como la de este alivia la vuestra mutuamente; pero V. M. debe pensar en no perderlo todo, y no llevará á mal la propongna el trasladarse con el príncipe al palacio de la pequeña isla, poco distante del puerto, y que dé audiencia dos veces por semana tan solamente.

Al paso que esta ocupación le obligará á separarse del príncipe, la encantadora belleza del sitio, el aire libre, y la perspectiva maravillosa que de allí se disfruta, harán que soporte vuestra corta ausencia con más paciencia.

El rey Schahzaman aprobó el consejo, y así que compusieron el palacio que hacia tiempo estaba inhabitado, se trasladó á él con el príncipe, del que no se separaba

dre del modo que se había despertado. Exageróle las gracias y hermosura de la joven que había encontrado acostada á su lado, el amor que le había inspirado al momento, y cuánto se había afanado en despertarla, aunque sin fruto. Tampoco le ocultó lo que se le había ocurrido en aquel acto, volviéndose á dormir tranquilamente después de haber cambiado su anillo por el de la desconocida. Por último, al pronunciar estas palabras y presentando el anillo que sacó del dedo, añadió:

—Señor, V. M. no desconoce el mío por haberlo visto muchas veces: con estas pruebas me prometo que os convenceréis no he perdido la cabeza, como os lo han hecho creer.

El rey Schahzaman conoció tan claramente la verdad de lo que el príncipe su hijo acababa de contarle, que no supo qué contestar; asimismo se sobrecogió de tal modo que estuvo largo rato sin hablar una palabra.

El príncipe se aprovechó de aquellos momentos y prosiguió:

—Señor, la pasión que siento por esta encantadora persona, cuya preciosa imagen está grabada en mi corazón, es ya tan violenta, que no me considero superior á resistirla. Suplico á V. M. tenga compasión de mí, y me procure la dicha de poseerla...

—Hijo mío, por lo que acabo de escuchar y debo inferir de este anillo, replicó Schahzaman, no puedo dudar de que tu pasión sea verdadera, ni de que hayas visto la joven que te la ha inspirado. ¡Ojalá conociese esa joven, lograrías tus deseos hoy mismo, y sería el padre más feliz del universo! Pero ¿á qué parte hemos de ir á buscarla? ¿Cómo, ó por donde ha entrado aquí sin que lo supiera y consintiese? ¿Por qué ha entrado tan sólo para dormir contigo para que veas su hermosura, inflamarte de amor en tanto que dormía, y desaparecer cuando estabas dormido?

príncipe algo alterado: quiero saber absolutamente qué se ha hecho esta joven, y aunque estoy en este sitio sabré hacerme obedecer.

No es fácil describirse la perplejidad del gran visir al escuchar este lenguaje tan imponente, y tan sólo pensó en buscar un medio para salir de su aprieto lo mejor posible: trató al príncipe por la buena, y valiéndose de los términos más humildes y atentos, le preguntó:

—¿Y V. A. ha visto á esa señora?

—Sí, sí, replicó el príncipe, yo mismo la he visto, y conocido que la has sobornado para tantearme; ella ha desempeñado muy bien el papel que le has encargado de no hablar una palabra, hacerse la dormida y retirarse así que me ha visto durmiendo. Sin duda lo sabrás, porque ella no habrá dejado de hacerte una relación exacta.

—Príncipe, repuso el gran visir, juro á V. A. que nada existe de lo que acabo de oír de su boca, y que ni el rey ni yo, ni yo hemos enviado semejante mujer, ni aun lo hemos pensado. Permítame V. A. le repita de nuevo que no ha visto á esa señora sino en sueños.

—¿Te atreves á venir aquí á mofarte de mí de este modo, y á decir en mi presencia que yo miento? —replicó el príncipe muy furioso. Y sin detenerse lo cogió por las barbas y comenzó á darle golpes hasta que se cansó.

El pobre gran visir aguantó toda la furia del príncipe Camaralzaman por respeto.

—¿Héme aquí, dijo entre sí, en el mismo aprieto que el esclavo; ¡seré muy dichoso si puedo, como él, escapar de tan grande riesgo!

—En medio de los golpes que el príncipe le descargaba aún, exclamó:

—Príncipe, suplico á V. A. me escuche un momento. Con efecto, cansado de darle, lo dejó hablar.

—Confieso á V. A. dijo entonces el gran visir, apa-

ret, salían á saludarlo de los pueblos pidiendo que influyese en favor de la agricultura.

En el «meeting» se ha acordado pedir la supresión del impuesto de consumos, la revisión de las cartillas evaluatorias y la prohibición de fabricar vinos artificiales.

La manifestación ha sido magnífica. Los manifestantes llevaban bonitos estandartes, cuyos lemas eran: ¡Aragón, despierta! ¡Abajo el impuesto de consumos sobre los vinos! ¡Viva la unión!

En la comitiva iban muchas mujeres. Tres bandas de música acompañaban á los manifestantes.

Las calles por donde pasó la manifestación estaban cuajadas de gente.

Los balcones ostentaban vistosas colgaduras.

Reinaba gran entusiasmo.

TIRGO

El domingo se reunió la Junta de defensa vinícola de esta villa en vista de la circular recibida de la Cámara Agrícola convocando á la asamblea general del próximo domingo.

Presidió la reunión don Rosendo Gutiérrez y se acordó por unanimidad mostrarse conformes con las bases aprobadas por la Diputación provincial referentes al desarrollo y progreso de la agricultura.

También se convino en que la Junta en pleno asista á la asamblea del domingo en representación de los viticultores de Tricio.

(Parecidas reuniones hubo en otros pueblos de la provincia, nombrando también delegados para la reunión que tendrá lugar el próximo domingo en Logroño.)

EN SALMERÓN

La asociación agrícola de esta villa de Guadalajara ha aprobado varias bases de las cuales las doce primeras se refieren á los sueldos de los altos empleados, jubilaciones etc., las siguientes que publicamos á continuación y otras referentes al crédito agrícola.

13. Inmediatamente se formarán nuevas cartillas evaluatorias de la riqueza rústica, pecuaria y urbana, basadas en los precios medios que los productos de estas riquezas han obtenido en los últimos cinco años, deduciendo el 25 por 100 del líquido imponible en la rústica y pecuaria por accidentes fortuitos como pedriscos, inundaciones, heladas ú otras plagas y calamidades inevitables y análogas, como hoy se prescribe para la riqueza urbana por huecos y reparos.

Estas cartillas se renovarán forzosamente de cinco en cinco años, para la consiguiente confección de nuevos amillaramientos ó estadísticas.

En estos nuevos amillaramientos quedarán excluidas y exentas de tributación las caballerías, de cualquier clase que sean, siempre que éstas se destinen á la labor de las tierras por considerarse como uno de tantos aperos para la producción y recolección de los frutos.

14. En los nuevos amillaramientos toda clase de riqueza tributará el 12 por 100 para el Tesoro, el dos para gastos y premio de cobranza y el 1 por 100 por fallidos, ó sea un gravamen total de 15 por 100 de su líquido imponible, con el propósito de rebajar este tipo hasta nivelarse con el que se impone en las demás naciones europeas, que tributan hoy la que más (Inglaterra) por 5'50 pesetas cada habitante, mientras que en España salimos gravados con 11'63 pesetas.

15. Queda absoluta y radicalmente suprimido el impuesto de consumos desde enero de 1896, y para compensar á los municipios la falta de este ingreso, se les faculta para gravar la riqueza inmueble y la calculada por industria, rentas ú otros elementos productivos con un tanto por ciento equitativo, que cubra exactamente las necesidades del presupuesto municipal á juicio de una junta compuesta del triple número del de concejales y sacados á la suerte entre los primeros, medios é ínfimos contribuyentes.

16. Se grava con un impuesto transitorio, y en tanto que la crisis alcohólico-vinícola no se resuelva, de un 25 por 100 sobre los derechos actuales de importación todos los líquidos espirituosos de procedencia extranjera, persiguiendo y castigando con severas penas el contrabando que se hace de estos líquidos, gravando igualmente estos productos nacionales cuando los vinos sean artificiales y los alcoholes de fermentos no vinicos y en tanto que la crisis dicha no termine, ya por la mayor exportación cuente por el aumento del consumo nacional.

17. Se crea un impuesto que no será menor del 3 ni excederá del 6 por 100 anual, sobre la riqueza mobiliaria; en conformidad con lo consignado en la Constitución del Estado.

NUESTROS VINOS EN FRANCIA

Nada ó muy poco se ha modificado la manera de ser de los mercados franceses para nuestros vinos. Se nota quizá alguna mayor firmeza. Son efectivamente apreciadas nuestras calidades selectas que por desgracia no abundan, pero para la generalidad de los caldos españoles, los precios que reinan son relativamente flojos y la demanda no muy activa.

Se dá por seguro que la situación vinícola tiende á mejorar, cosa que si bien es verdad con respecto á los vinos de la propiedad, no puede decirse otro tanto con relación á los exóticos, pues para estos, la calma no ha desaparecido, ni la marcha de los negocios es todo lo buena que sería de desear.

En Paris-Bercy hay poca cosa de nuevo á señalar. No se nota aún el movimiento que solía observarse otros años á medida que avanzaba la primavera. En la actualidad las demandas descañan principalmente sobre los vinos franceses y de Argelia. Los precios que dominan para estos últimos son de 16 á 20 francos hectólitro, según grado y calidad.

Para los nuestros los precios que reinan son: rojos de Aragón y Huesca de 13' á 14' de 26 á 33 francos. Riojas de 12' á 14' de 23 á 27 francos; Navarra de 14' de 27 á 31 francos.

Burdeos: Se asegura que en esa importante plaza se han llevado á cabo la semana última negocios de bastante cuantía en vinos finos españoles. Las clases ordinarias son por el momento menos buscadas y las ventas relativamente pocas. En la propiedad el movimiento, no ha tomado tampoco el incremento que todos los años tenía por este tiempo.

La exportación de vinos en pipas por el puerto de Burdeos durante el primer trimestre del año ha sido de 86.679 hectólitros, contra 198.509 que fué el año anterior. En botellas se ha exportado durante los citados tres meses 8.340 hectólitros contra 9.104 en 1894.

El 15 de abril existían en los entrepôts de la Cámara de Comercio 17.495 hectólitros de vinos ordinarios y 607 de licor.

Del 23 de marzo al 12 de abril, ambos inclusive, han llegado á Burdeos procedentes de Pasajes, Bilbao, Huelva, Cadiz y Valencia, 8.343 pipas; de Argelia, 3.386; de Portugal 440 y de Italia 22; total 12.191 pipas.

Las cotizaciones de nuestros vinos son las siguientes por tonelada de 905 litros: Los de Aragón de 14' á 270 y de 14' á 15' de 270 á 290 francos; Riojas de 12' á 13' de 200 á 275 francos; Navarra de 14' á 15' de 250 á 280 francos.

Debido al tiempo húmedo y lluvioso de estos días se han visto los mercados de Cete algo desanimados. Continúan gozando de algún favor los vinos de Argelia. Para los vinos españoles la calma subsiste y sólo aquellas clases muy superiores y de veras raras, son las que por el momento se solicitan más.

A. Blavia.

EL INSTITUTO

Ayer se reunió la Junta inspectora de las obras, compuesta por los señores Marqués de San Nicolás, don José Rodríguez Paterina y don Mariano Loscertales, con el arquitecto director señor Goizueta, determinando el lugar que ha de ocupar el nuevo instituto.

La posición del edificio se subordina á su fachada norte, ó sea la que da frente á los jardines y estatua del señor Sagasta. Esta fachada será paralela á la acera del muro del Carmen, quedando los paseos más espaciosos que los actuales: se levantará muy cerca de la pared correspondiente á la escuela del señor Sabrás, y clases del instituto, dentro de lo que fué jardín y por tanto bastante más retirada de los jardines que la puerta que hoy sirve de entrada al edificio.

El muro del Siete también gana bastante en anchura con el trazado hecho para la fachada de Poniente, pues se alzará esta pared por el lugar que hoy ocupa la quinta venta-

na de la fachada meridional y correrá hasta cerca de la puerta que fué de la iglesia.

En cambio se reduce bastante el espacio que hoy existe frente á las escuelas, al Mediodía del edificio. La fachada Sud del futuro instituto no irá paralela á la carretera, sino haciendo un ángulo con ella, cuyo vértice estará del lado de la plaza de Toros: por este lado quedará la carretera y uno de los andenes, ensanchando algo hacia el Espolón.

Por último, la fachada oriental avanza reduciendo el espacio de la antigua Glorieta: el ángulo con la fachada Norte, se levantará unos ocho metros, más hacia el Gobierno militar que el actual, es decir en la mitad del segundo andén de los que hoy existen frente á la escuela de don Lucas Velasco y el ángulo con la fachada del Mediodía hacia el límite del segundo con el tercer andén.

De modo que ganan en extensión los muros del Siete y del Carmen y pierden la Glorieta y los paseos de la Normal.

NOTICIAS AGRÍCOLAS

Viana.—En esta localidad hay grandes existencias de vinos de buenas clases á una y 1'15 pesetas el cántaro de 11'77 litros, los encargados del vaso garapito señores Velasco y Luco, son los que remitirán muestras de estos vinos.

La lluvia ha mejorado el estado de los campos que se presentan, buenos: siguen haciéndose las labores propias de la estación pagándose los jornales á dos pesetas.

Tirgo.—Estos días se ha reanudado la salida de vinos, pero el precio de seis reales que es el corriente, no satisface al labrador.

Los cereales han lucido mucho con las últimas lluvias. Las labores de las viñas se hacen con dificultad por estar las tierras muy apelmazadas.

Albelda.—Los campos se presentan buenos, pero los habares, que son una riqueza en este pueblo, están medianos en su mayoría.

LOS ABOGADOS DE ARNEDO

El acuerdo de celebrar en Arnedo los juicios por jurados correspondientes á aquel distrito se retrasó—y así lo dijimos—por la dificultad de no haber en aquella ciudad abogados que defenderían á los procesados y no poder obligar á los de aquí á cambiar de domicilio temporalmente.

Los tres abogados de Arnedo, don Pedro A. Herrero, don Manuel Ruiz y don Agustín Reboiro, nos escriben negando el hecho y diciendo:

«Los que suscribimos, los tres que en este Juzgado ejercemos la abogacía, hemos manifestado al señor Presidente de la Audiencia, por conducto del señor Juez, que en el caso de venir la Sala, veríamos con gusto que viniesen también nuestros compañeros de ese Colegio, pero que si éstos se negaban á venir, nosotros nos encargáramos de la defensa de los procesados.»

Esto es lo cierto y también lo que casi necesariamente debíamos manifestar, ya que no ignoramos, que se debe á la administración de justicia, que al compañerismo y que al interés de esta localidad.»

Es verdad lo aseverado por los señores abogados, pero ese generoso ofrecimiento llegó á Logroño después de darnos la noticia primera, y como los de esta ciudad se prestaron á informar en Arnedo no hubo lugar de aceptarlo.

Esto es lo que ha sucedido en este asunto.

REGISTRO CIVIL

Días 21 y 22 de abril. Nacimientos: María Regina Miguel Blasco é Inés Velasco Alvero.

Defunciones: Marcelino López Aranda, de un año; Fermín Benavente Saravia, de dos años, Lucía San Andrés Albisna, de 46 años, casada; y Marcela Benito, de 41 años, viuda.

Matrimonios: En Santiago el Real á las tres de la mañana, contrajeron ayer matrimonio José Escalona y Escalona y Julia Arcos Sáenz.

Tomás Córdón Radá y Ramona Ovejas So-

lano, se han unido en indisoluble lazo hoy á las siete de la mañana en la iglesia de la Redonda.

AVISOS Y NOTICIAS

CONVOCATORIA

Se nos ruega la inserción de la siguiente: «Los comités republicano progresista, federal y republicano histórico de esta ciudad, convocan á sus correligionarios, á una reunión que se celebrará esta noche á las ocho en el local del Salón Paco, con objeto de designar los poderes que recibieron de sus electores y elegir, por el procedimiento del sufragio, el comité único que ha de dirigir en esta población al partido republicano español sin más calificativos.»

Los que suscriben esperan el concurso de todos sus amigos políticos para realizar estos fines saludables á la causa que defienden y al país en que viven.

Logroño 23 de abril de 1895.—Por el comité republicano progresista, Félix Garrido: por el comité federal, Faustino Rieba: por el comité republicano histórico, Valeriano Velasco.»

En la Caja de ahorros municipal se verificaron el domingo pasado dos imposiciones por continuación, importante: 280 pesetas y una nueva de 50; ingresando en total 330 pesetas.

Publicado el anuncio de la convocatoria á elecciones municipales en el día se ayer, inmediatamente se pusieron al público en el vestíbulo de la Casa Consistorial las listas definitivas, según previene la ley.

Anoche se reunió el comité liberal para tratar de las próximas elecciones, conviniéndose en ir de acuerdo con los conservadores presentando tres candidatos cada partido.

Uno de los vocales, que á la vez es concejal, protestó de ciertos rumores referentes á su consecuencia política, haciendo alusiones á la de otro que originaron una discusión acalorada entre dos concejales una vez terminado el acto.

El próximo viernes 26, se verificará en Nájera la solemne inauguración del alumbrado eléctrico.

Agradecemos á la sociedad electricista la especial y cariñosa invitación que se sirve hacernos, la cual aprovecharemos gustosos si nuestras ocupaciones nos lo permiten.

Anoche subió al cielo la niña Blanca Bernabé García, de dos meses y veinte días de edad, hija de nuestro amigo y compañero en la prensa don Policarpo de Bernabé Peña, á quien acompañamos en su sentimiento.

Esta tarde tendrá lugar la conducción del cadáver al cementerio desde la casa mortuoria, Ruavieja, 55.

No se reparten esquelas.

El duelo se despide en el cementerio.

Ayer ocurrió un desgraciado accidente en la fábrica de Tabacos, aunque no tuvo tan graves consecuencias como se decía de público.

Una de las máquinas cogió la mano derecha á una cigarrera de Lardero llevándole la mitad de la primera falange del dedo corazón.

Fué curada en el hospital, no ofreciendo gravedad la herida.

Ayer fué conducido al cementerio el cadáver de nuestra estimada convecina doña Marcela Benito, que contaba en esta población con grandes simpatías demostradas en aquel triste acto, el cual se vió muy concurrido.

La familia de la finada, á la que acompañamos en su dolor, dá las gracias á cuantas personas asistieron al entierro ó se han interesado por la desgraciada señora.

Entre los oficiales destinados á Filipinas con objeto de formar los dos nuevos regimientos de infantería que han de crearse en aquellas islas, se encuentra el capitán ayudante del de Bailén don Arturo Lerroux, que habia solicitado aquel puesto de peligro. Deseamos que nuestro estimado amigo realice en aquellas apartadas colonias sus generosas aspiraciones.

Ha causado general sentimiento en Logroño la desgraciada muerte del teniente

coronel de Ingenieros don José Ortega ocurrida en Barcelona, donde fué hace poco tiempo, nuestro estimado convecino.

Indican los periódicos de aquella ciudad que el suicidio ha podido ser causado por la monomanía religiosa que padecía el señor Ortega, á quien deseamos descanse eterno. El entierro se verificó en la tarde del mismo domingo.

Al anochecer del domingo se extravió un reloj de hotel en el paseo de los Reyes ó en Portales.

En el hotel del Universo, darán las señas y gratificarán á quien presente la referida alhaja.

Jabón F. Valluquera y Hermano.—Váase el anuncio en 3.ª plana.

El Juzgado municipal de Santo Domingo, cita á Valentín Zabala Carranza, para que en el término de quince días, comparezca en aquella sala á declarar en la causa que contra él se instruye por lesiones causadas á Toribio Fernández Cames.

La inesperada muerte del notable primer actor don Ricardo Calvo, ha causado verdadera pena en Logroño en donde dejó gratísimos recuerdos durante su campaña en nuestro teatro.

Aquella tournée por provincias en compañía de Carmen Cobeña, la señora Revilla y Donato Jiménez, fué la última que ha ejecutado el malogrado y estudioso actor dramático.

Descanse en paz.

El día 2 de mayo á las once de la mañana, se celebrará la primera subasta de consumos para el ejercicio de 1895-96 en la villa de Leza de RíoLeza; y en Tudelilla la segunda el cinco del próximo mes bajo el tipo de 7056'01 pesetas.

Se anuncia vacante para su provisión el cargo de Capellán del Cementerio municipal de Haro, con el sueldo de mil pesetas al año.

Las solicitudes se admiten en aquella Alcaldía hasta el domingo próximo.

En la villa de Galicia tendrá lugar la segunda subasta de consumos con una tercera parte de rebaja en los precios señalados en la primera, el domingo 28 del actual.

PROBAD EL COGNAC HENRI GARNIER & C.

Se halla vacante la secretaria del ayuntamiento de Sorzano con la dotación de quinientas pesetas anuales. Las instancias han de dirigirse en el término de cuatro días.

El «Boletín Oficial» publicará en breve la lista de los jurados que ha correspondido asistir á los juicios que se celebrarán en Arnedo, Haro y Nájera, correspondientes al segundo cuatrimestre.

A la edad de 72 años, falleció ayer nuestro estimado convecino y amigo don Casimiro de Echavarría y Quintana, hermano político de don Gregorio Jiménez y tío de don Agustín Jiménez y doña Carmen Errazu de Sotés, á los cuales deseamos resignación y consuelo.

Esta tarde á las tres y media se verificarán los funerales y el entierro y mañana á las diez, en Santiago, la Misa de Réquiem.

Descanse en paz nuestro estimado amigo.

Se ha remitido á informe del Alcalde de Préjano una instancia de don Tiburcio Castriello, el cual suplica al señor Gobernador civil obligue á aquel Ayuntamiento que se le pague el último año que sirvió de titular de Médico Cirujano de dicha villa, ó sea de 1893-94, toda vez que consta la cantidad correspondiente en el presupuesto del año citado.

El día 21 salió de Arnedo con dirección á Soría al objeto de tomar posesión del cargo de Secretario de aquel Gobierno civil para que ha sido nombrado, don Felipe Sopranis, persona estimadísima en aquella provincia donde conocen sus especiales dotes de gobierno.

Un perro que andaba vagando por la carretera de Burgos, se abalanzó á un niño hijo

rentando disimulo, que hay algo de lo que pensáis; bien sabéis la necesidad en que se ve un ministro de ejecutar las órdenes de su rey y señor. Si V. A. tiene la bondad de permitírmelo, estoy pronto á ir y decirle de vuestra parte lo que me ordenéis.

—Te lo permito, le contestó el príncipe: vé y dile que quiero desposarme con la jóven que me ha enviado para que duerma esta noche conmigo. No te detengas, anda vivo y tráeme la respuesta.

El gran visir hizo una profunda reverencia al despedirse, y no se creyó libre sino cuando se vió fuera de la torre y hubo cerrado la puerta al salir.

Presentóse enseguida al rey Schahzaman con un aire de tristeza que desde luego lo llenó de afición.

—Y bien, le preguntó este monarca, ¿en qué estado has encontrado á mi hijo?

—Señor, le contestó el ministro, cuanto ha dicho á V. M. el esclavo, es demasiado cierto.

Después le dió cuenta estensa de su conversación con Camaralzaman, de su furor cuando trató de decirle no era posible que la jóven de que le hablaba se hubiese acostado con él: del mal trato que habia sufrido, y últimamente de la sutileza de que se habia valido para escapar de sus manos.

Schahzaman, tanto más mortificado cuanto amaba siempre al príncipe con el más acendrado cariño, quiso enterarse por sí mismo de la verdad, y fué á visitarlo, llevando consigo al gran visir.

El príncipe Camaralzaman recibió al rey, su padre en la torre en que estaba encerrado con el mayor respeto. El rey tomó asiento, y después de haber hecho que el príncipe se sentase á su lado, le hizo varias preguntas á las que contestó con mucho tino, y de cuando en cuando miraba al visir como dándole á entender no veía que su hijo hubiese perdido la cabeza como se lo

había asegurado, y al contrario era preciso considerarlo más loco que no él.

Por último, el rey le habló de la dama y le dijo: —Hijo mío, te pido me digas qué quiere decir esto de una joven que ha dormido contigo esta noche, según dicen.

—Señor, contestó Camaralzaman, suplico á V. M. no aumente el disgusto que me han dado sobre este asunto; más bien hágame V. M. la gracia de dejarme casar con ella. Cualquiera que sea la aversión que os he manifestado hasta el día por las mujeres, esta joven hermosa me ha hechizado de tal modo, que no tengo dificultad en confesaros mi debilidad. Estoy dispuesto á recibir de vuestra mano con la más completa sumisión.

El rey Schahzaman se quedó helado al oír la respuesta del príncipe, tan ajena, según su dictamen, del sano juicio que acababa de manifestar hacia poco tiempo.

—Hijo mío, le replicó, las cosas que me dices me causan tanta extrañeza, que no sé que figurarme. Te juro por la corona que debe pasar á tus sienes después de mí, que no sé la menor cosa acerca de la joven de que me hablas: pero... cómo ha podido penetrar en esta torre sin mi permiso? Porque todo lo que podrá haberte dicho mi gran visir con respecto á esto, no lo ha hecho sino con el fin de apaciguarte. Es preciso que sea un sueño, y te ruego encarecidamente recobres tus espíritus.

—Señor, contestó el príncipe, sería eternamente indigno de las bondades de V. M. si no lo creyese; pero le suplico tenga á bien tomarse la molestia de escucharme y decidir, si lo que tendré el honor de referirle es un sueño.

El príncipe Camaralzaman contó entonces á su pa-

más que para ir á las dos audiencias precisas, pasando el resto del tiempo á su cabecera, y tan pronto trataba de consolarlo, tan pronto le acompañaba en su sentimiento.

En tanto que pasaban estas cosas en la capital del rey Schahzaman, los gébios Danhasch y Caschasch habian llevado la princesa de la China al palacio, donde estaba encerrada por su padre, y metido en su cama.

Al despertarse al siguiente día, miró á entrambos lados, y cuando advirtió que el príncipe Camaralzaman no estaba con ella, comenzó á llamar á gritos á sus criadas que acudieron prontamente rodeando su lecho. Su ama de leche que se presentó á la cabecera, le preguntó si quería algo, ó estaba indispuesta.

—Dime, replicó la princesa: ¿dónde está el jóven que amo con toda mi alma, y que se ha acostado conmigo esta noche?

—Princesa, le contestó, no comprendemos lo que V. A. dice si no se explica mejor.

—Lo que digo es, repuso segunda vez la princesa, que un jóven, el más perfecto y amable que se puede imaginar, durmió á mi lado esta noche: que le he acariciado largo rato, y hecho cuanto ha estado de mi parte para despertarlo, aunque en vano, y os pregunto ¿dónde está?

—Princesa, repuso el ama de leche, sin duda que V. A. hace estas cosas por divertirse con nosotras.

—Os hablo con mucha formalidad, y quiero saber dónde está.

—Pero, princesa, V. A. estaba sola cuando nos despedimos ayer noche y nadie ha entrado para acostarse con V. A. que sepamos vuestras criadas y yo.

La princesa de la China perdió la paciencia, y cogió á su ama de leche por la cabeza, dándole muchas bofetadas.

de Estrecha Esteban, viuda, derribándole y mordiéndole en la pierna y produciéndole una herida de la que fué curado en el hospital.

El fiel de consumos que dá el parte, asegurado tener noticia de que el mismo perro, que no estaba rabioso, había mordido también á otro niño.

FINO. MARQUÉS DE TERÁN En Fondas, Cafés y Ultramarinos. Depósito: Martínez Lacuesta.—Haro.

El señor gerente de la Sociedad Logroñesa de Alumbrado Eléctrico nos escribe diciendo: «Mucho le agradeceremos tenga la bondad de decir en su popular diario, que las interrupciones que sufre la luz estas noches son debidas á la colocación de andamios, y subidas de las maderas para el entarimado del Círculo Logroñés, recomiendo al público que evite en lo posible el cruzar los cables por el peligro á que de lo contrario exponen al personal que hay en la fábrica.»

Empastes sin que vuelvan á doler jamás el diente ó mueca empastados. GURREA, Cirujano Dentista, Portales, 36, Platería.

Ayer ingresó en el hospital el recluso del conserje Ceferino Fernández (a) el Obispo, con múltiples erosiones en la cara que le fueron causadas en la reyerta habida la noche anterior entre los corrigidos dedicados á la limpieza de aquella cárcel. Las lesiones no ofrecen cuidado.

Se traspa... la acreditada confitería y repostería de Mamerto Blas. Para más detalles, el que desea puede pasar á tratar con dicho señor, Portales, 110, Logroño.

Nuestro compañero señor Peña, recibió anoche el siguiente telegrama del Director de La Correspondencia Militar señor Fernández Arias.

«En Guerra no hay noticias de la muerte del teniente Pérez Acosta.—Arias.»

El domingo oimos hacer grandes elogios del concierto dado por la tarde en el café Suizo, por la orquesta de guitarras y bandurrias que dirige el hábil profesor don Demetrio Bergasa.

Efectivamente luego tuvimos el gusto de escucharlos unos números en el baile de «La Perla Riojana», que por cierto se hallaba muy animado y en el que había pollas muy bonitas, y nos persuadimos que no eran exagerados aquellos elogios.

En este gobierno civil se ha recibido en título de Cirujano dentista á nombre de don Antonio Martínez Anguiano.

Sellos de correo. Se compran antiguos de España. Muro del Carmen, 11, entransuelo, izda. de 3 á 5 de la tarde.

Llamamos la atención del Alcalde de Hervías y si preciso fuese del señor Gobernador civil de la provincia, acerca de la anormal entrega que el peatón—cartero—guarda municipal de aquella villa, hace de los números de nuestro periódico á los suscriptores que pagan por leer LA RIOJA, cuando y como se les debe entregar.

Esto mismo decimos respecto en Ventas Blancas y Sorzano.

La Guardia civil de Najera participa que ha sido puesto á disposición del Juzgado de instrucción de aquella ciudad el vecino Matías Martínez, por haberse ocupado una pistola de dos cañones cargados y declarado que dicha arma es perteneciente á su tío José María García, presunto autor de las heridas inferidas á Antonio Casas en una reyerta habida entre varios mozos el ocho de febrero último.

El segundo concierto dado en los salones del casino de Murillo se vió en extremo concurrido, aún más que el primer día, siendo muy aplaudidos los concertistas señores Guara en las variadas y selectas piezas que constituían el programa musical.

Macrolismo, raquitismo, anemias. La Emulsión Scott sustituye con gran ventaja á toda otra preparación de aceite.

(Desconfiar de las imitaciones) Certifíco que la Emulsión de Scott hace tiempo que la tengo usando con buenos resultados en la escrofúlica y sustituyéndola, con gran ventaja al aceite de hígado de bacalao, en el raquitismo y en las anemias. De lo cual, para conocimiento de su autor, no tengo inconveniente en hacerlo público.—Vigo, 27 de noviembre de 1885.—Dr. G. Fraga.

CÍRCULO LOGROÑÉS Plato del día: Ternera á la blanqueta. Postre: Moka crema vainilla. Helado de vainilla.

E. GONZALEZ CIRUJANO DENTISTA

Coloca dientes y dentaduras por todos sistemas de las piezas, empasta, orifica y opera sin dolor empleando el Cloruro de Etilo y otros. Mayor, 58 y 60, entrlo. y Sagasta, 23. Logroño

Telegramas DEL CÍRCULO LOGROÑÉS

Madrid, 22. 130.—Es inexacto que el general Martínez Campos esté incomunicado por telegrama en Manzanillo. Continúan sin resultado las exploraciones en busca del «Reina Regente». Tranquilidad en Manzanillo. En el Consejo de ministros se cambian impresiones acerca de Cuba. 215 t.—Se ha confirmado que el general Martínez Campos está incomunicado en Manzanillo. Sin nuevas noticias. Haciendo exploraciones: el vapor «Servando» y rastreando cerca de una boya del Estrecho se ha agarrado á un objeto sumergido que se cree sea el «Reina Regente». 220 n.—Las exploraciones de los vapores «Isla de Luzón» y «Haynes» en busca del «Reina Regente» han resultado infructuosas. Sin noticias de Cuba. Impresiones pesimistas. Bolsa: 4 por 100 interior 70'55, exterior 81, amortizable 80'40, cambio de francos 11'50.

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR

Madrid, 22.—12 n.

SENADO En la sesión de hoy el conde de Canga Argüelles habla del meeting celebrado el sábado por los republicanos en el circo del Príncipe Alfonso. Dice que por las palabras pronunciadas y por el tono de los discursos se puede deducir que eran de carácter revolucionario, que los oradores escitaban á sus oyentes á la rebelión y que esto está prohibido y penado por el Código.

Se extraña de que habiendo en el local un representante de la autoridad, se permitieran tales manifestaciones, y pide al Gobierno esplicaciones respecto á esta conducta.

No encontrándose en el Senado el señor Cos Gayón le contestó el ministro de Hacienda diciéndole que el acto realizado por los republicanos en el circo del Príncipe Alfonso no tenía importancia, y que las apelaciones á la revolución eran desahogos de algunos republicanos que no hacían peligrar lo más mínimo el orden público.

Por esta causa, dice que los oyó el delegado del gobernador sin ponerles correctivo alguno.

Rectifica el Conde de Canga Argüelles diciendo que á pesar de no conceder importancia debe el Gobierno reprimir ciertas escitaciones.

CONGRESO Después de varias preguntas continuó discusión del presupuesto de la Guerra.

El señor Llorens combate el dictamen de la comisión, pronunciando un largo discurso en el que examina el estado actual del ejército.

Censura la organización que tienen las tropas que no responde á ningún plan perfecto según reconoció el mismo ministro actual de la Guerra.

Se ocupa del material de combate que encuentra muy deficiente, siendo necesario que se empleen en él todos los créditos que se le destinan en el presupuesto para mejorarlo.

Habla de los ferrocarriles en cuanto á su servicio para movilizar tropas y asegura que por la escasez de material no podrán hacerse los trasportes con la rapidez que sea preciso en caso de necesidad. Se suspende el debate.

NOTICIAS DE CUBA

Ha desembarcado en Nueva York procedente de París, Céspedes el hijo del jefe de la última insurrección cubana.

Sus amigos le han hecho un cariñoso recibimiento procurando esplotar este hecho para demostrar la simpatía de la capital hacia los filibusteros.

Corren rumores de que nuestras tropas han sostenido un combate muy empeñado con los insurrectos. Se añade que el fuego ha durado veintidós horas, logrando los soldados hacer huir á los insurrectos. Según estos rumores los contrarios tuvieron numerosas bajas, y los soldados sólo algunos heridos.

El Gobierno no ha recibido ningún parte referente á esta acción, asegurando que hoy no tiene noticias oficiales de Cuba.

ESPLOSIVOS

Telegrafían de Valencia que han sido encontrados en el campo doce cartuchos que se supone contengan dinamita, ignorándose quién los dejó allí.

ELECCIONES

Se nota en Madrid gran agitación electoral entre todos los partidos.

Los ministeriales creen segura la derrota de los silvelistas que eran los que parecían más temibles: dicen que las mayorías las obtendrá el Gobierno, repartiéndose las minorías entre liberales, republicanos y silvelistas.

LOS SOCIALISTAS

El Gobierno ha recibido noticias de casi todas las provincias respecto á la celebración del 1.º de mayo.

En general no tendrá mucha importancia este año.

Se han publicado algunos manifiestos y se preparan reuniones y banquetes en locales cerrados. Los gobernadores no temen ninguna alteración de orden público.

En Bilbao coincide con la despedida de obreros de los astilleros.

ULTIMA HORA

Madrid, 23.—2 m.

NOTA DIPLOMÁTICA

El Gobierno ha acordado pasar una nota al de los Estados Unidos, reclamando que procure que la ciudad de Nueva York y las demás de la unión se abstengan de mostrar la actitud de simpatía que observan hacia los filibusteros.

La protesta se funda en las noticias oficiales que tiene el Gobierno del recibimiento que se ha hecho en Nueva York al hijo de Céspedes, según he telegrafado.

La reclamación se hace en términos amistosos y se confía que será atendida.

VERDADERA OCASIÓN

NOVEDAD 5'50 pts.

Se acaba de recibir un inmenso surtido de SOMBRILLAS VERDADERAS fin de siglo

con barras doradas, niqueladas y galvanizadas, telas gran fantasía, todos colores y puños alta novedad.

NOTA.—Las hay sin ser FIN DE SIGLO desde 90 céntimos. No confundirse

A las señoras. Ha llegado á esta capital el representante de los grandes almacenes de novedades de Luis Oyazun, con las últimas novedades en vestidos y abrigos para verano.

Se hospeda en el hotel del Comercio, donde recibirá á las señoras y pasará con los muestrarios donde le manden aviso. Se detendrá ocho días.

60 Portales 60

BANCO DE ESPAÑA

SUCURSAL DE LOGROÑO

Por acuerdo del Consejo de gobierno de este Banco, se admitirá á descuento desde pasado mañana, á razón del tipo que se fija (4 y medio por 100) los cupones del 4 por 100 perpetuo interior y 4 por 100 amortizable de vencimiento 1.º de Julio de 1895, este día depositados.

Igualmente se admitirán en negociación, los cupones de amortizable de las deudas 4 por 100 exterior y Billetes hipotecarios de Cuba, ambas emisiones, con la bonificación que diariamente se fijará por esta Dependencia.

Los señores depositarios que deseen retirar en rama los cupones, ó que no se corten de sus títulos, lo solicitarán por escrito hasta las fechas siguientes: El 4 por 100 perpetuo interior hasta el 20 de mayo El 4 por 100 amortizable hasta el 31 de mayo Los Billetes de Cuba hasta el 31 de mayo procediendo esta Sucursal á la corta y facturación de los que no lo hubieran solicitado, y abonando á los de exterior y Cuba, la bonificación que se fija el Banco en el día 31 de mayo, que será igual á término medio de la de los referidos valores tomados en negociación hasta aque fecha.

Desde el día de actual no se admitirán depósitos ni garantías de los expresados valores, que contengan el citado cupón del 1.º de Julio de 1895. Logroño 22 de abril de 1895.—El Secretario, Manuel Moreno.

Arriendo. Se arrienda el entransuelo de la casa núm. 1. de la calle del Norte, corral, cuadra para 9 ó más caballerías, pajar, granero ó piso llano, bodega y lago, todo junto ó separado. Informará el procurador D. Víctor Abeytua, Arcado, 124, tercero.

Se venden las herramientas de alambicquero y broncista y algunas de hojalatería. Hay un buen torno al aire. En esta Redacción informaran.

Colocación. La desea durante el verano un joven de 24 años que está estudiando en esta población. Tiene pocas exigencias. En esta imprenta informaran.

La Estrella de Oro.

Gran surtido en caparzones de todas clases de superior calidad para sembrar, como también alubia de ríñon, legítima de Mendavia. Mayor, 81, Antonio Portolés, Logroño.

Salón de la Moda.

Mercado, 34. LEONOR BERNEDO

Acaba de llegar de París y tiene á disposición de su numerosa y elegante clientela y del público en general, un completo y variado surtido de sombreros para señoras y niños, y todos los adornos y novedades de primavera y verano en este ramo de la moda. Sus relaciones con una de las mejores fábricas de París, le permiten crear modelos de irreprochable buen gusto á precios muy económicos.

En la misma casa se ha recibido un variado surtido de canastillas para recién nacidos. No equivocarse: LEONOR BERNEDO, MERCADO, 34. Se limpian, tiñen, rizan plumas y se hacen reformas en 24 horas á precios sin competencia.

COLEGIO de niños de San José bajo la dirección del maestro superior D. JUAN LABRUBIA RUIZ. Calle Mayor, 153, principal.

Á las señoras. Amalia Echevarría Vidal, MODISTA, ensaña el corte y confecciona toda clase de prendas para señoras, niñas y niños, y también ofrece sus servicios en casas particulares y en la suya, Mercado, 10 y 12, cuarto piso.

TARTANA

Se compra una: dirigirse á la calle del General Zurbano, núm. 6.

CASA EN VENTA

A voluntad de su dueño se vende la número 14 de la calle Ruavieja, próxima al trujal de los herederos de D. Felipe de la Mata. Dirigirse á Faustino Celaya, que habita en la misma casa.

Modista. Procedente de Irún acaba de llegar á esta capital doña Vicenta Blasco, instalando su taller en la calle Mayor, núm. 82, tercero, donde ofrece sus servicios á las señoras. Se necesitan operarias.

VINO á 13 reales cántara, superior, de Rioja, lo venden en la calle Mayor, 131, frente á la Cocina Económica, de 9 á 2 y de 4 á 9 noche.

SINGER Se vende una magnífica máquina vibratoria de última reforma número 2, con tres cajones y mesa de extensión, mas varios muebles de casa. San Agustín, 8, principal.

DON C. RUIZ

CIRUJANO DENTISTA. Dentaduras postizas por todos los sistemas. Orificaciones y empastes. Extracciones sin dolor empleando anestésicos infalibles. Mercado, 47, principal, frente á la librería de la Sra. Viuda de Venancio de Pablo.

Se componen máquinas de coser de todos los sistemas, se les quita el ruido y se hacen toda clase de arreglos. Se compran y venden máquinas de coser en buen uso. Mayor, 201.

Planchadora. Clara Ruiz Aguirre y Tuesta, ofrece sus servicios de planchadora calle Mayor, 151, tercero.

A las Confiterías y Coloniales.

En el obrador de Confitería de Barruso hermanos, se elaboran las acreditadas galletas de licor, paladini, Alcoy y Francesa, anises rizados, piñones, canelinas y maná, y demás géneros tanto finos como ordinarios. San Blas, 22, tienda.—Logroño. Precios sin competencia.

CASAS EN VENTA

Se venden dos casas situadas la una en la calle de Calceyeras y plaza Nueva del Mercado, núm. 1, pegante á la casa de don Melitón Pancorvo, y la otra en la calle de Caballería, núm. 13, junto á la casa de la viuda de Vidana. Precio y condiciones, en la notaría de don Plácido Aragón.

Venta de aceite Se vende aceite superior, á 18 pesetas la cántara, en casa de Bonifacia Sicilia, calle Mayor, 143, esquina á Cuatro Cantones.

Estómago Para curar sus males tómese el bicarbonato de sosa QUIMICAMENTE puro que no irrita, y no irrita, y el del comercio está adulterado con sustancias insalubres que con el tiempo se depositan y producen dolores y trastornos gástrico-intestinales. Caja de dos y cuatro reales.—Depósito central, Farmacia de Torres Muñoz San Marcos 11, Madrid.—En esta capital: Droguería Farmacia de don Pablo Fernández, Plaza del Mercado.

Aprenidiz Se necesita uno en la Hojalatería de Irazola y Herpaz, calle de Sagasta.

Relojería de Marcial Alonso.

CALLE DE SAGASTA NÚMERO 6. Único depósito en Logroño DEL RELOJ SEELAND Ventajas del reloj Seeland sobre otras clases: Todo reloj Seeland tiene el volante compensado y al espiral templado, con lo cual se obtiene una marcha uniforme en las diferentes temperaturas. Todo reloj Seeland tiene piñón ó tambor de seguridad.

Todo reloj Seeland está construido bajo el principio de intercambiabilidad, de modo que toda pieza rota ó desgastada se reemplaza por otra igual que se adquiere en los depósitos de la Compañía, facilitando y abaratando la composición.

Todo reloj Seeland tiene garantizada su más perfecta construcción y el empleo de los mejores materiales por medio de un certificado de fábrica que acompaña á cada reloj.

Todo reloj Seeland tiene centros de piedras finas para evitar el desgaste de las piezas delicadas. Se venden con certificado de garantía. Marcial Alonso, Sagasta n.º 6.

VIVOS DE LAS MARCAS

LEON GALOPIN Y «LA RIOJA NAVARRA»

Precios en el depósito ó á domicilio dentro de la población

12 botellas marca «L. Galopin» año 1890. Pesetas 8'00 sin casco
12 » » » » » » 1892. » 5'50 » »
12 » » » » » » » » » » » » 3'50 » »
Vino blanco de la Nava del Rey la botella » 0'75 con »
Barril de 8 y medio Litros (media cántara) Rioja superior. » 2'75 » »
» » » » » » Navarra superior. » 2'75 » »

Estos barriles llevan su llavecita de metal blanco para la mayor comodidad del público, por los cuales al salir por primera vez del depósito habrá de abonarse Pesetas 4 por cada barril, y devolviendo dicha cantidad cuando no se quisiera continuar consumiendo dichos vinos.

LEG-TIMA MALVASIA procedente de los viñedos de Sitges especial vino de postres y recomendado por los señores Médicos como uno de los mejores tónicos y reconstituyentes para convalecientes y enfermos.

Precio: pesetas 4 botella con casco.

Para más detalles dirigirse á M. ARMENGOL, Delicias, 6, bajos.

También se expenden en las casas de la Sra. Viuda de H. Arza, calle de Sagasta, y de D. Victorino López, calle de la Compañía.

LA ECONOMICA

FABRICA DE JABONES DE FÉLIX VALLUERCA Y HERMANO (Logroño). Calle de Soria, próximo á la casa de D. Carlos Amusco.

Jabón á 5'50 y 6 pesetas los 11'50 kilogramos (equivalentes á la arroba) en fábrica.

GARANTIA

Todas las barras llevan el sello de la casa y se devolverá el importe á los compradores de Logroño siempre que el género no sea de su agrado.

Zafarrancho A causa de reforma en el local, se venden á precios reducidos gran número de objetos existentes en los almacenes de Joaquín Bedón. San Blas, 18.

Casa en venta.

Se cederá en buenas condiciones la casa núm. 1, de la calle de Barricozo de esta ciudad. Consiste de dos pisos y bajos muy amplios, con bodega. Para tratar dirigirse al mayordomo de los señores herederos de D. Felipe La Mata.

Arriendo. Se hace de una habitación espaciosa en la calle de General Espartero, núm. 5, con agua y dos retretes, en 1'75 pesetas al día. Es de reciente construcción en la misma casa darán razón.

Coronas, Devocionarios y estampas para la primera Comunión

Librería de EL RIOJANO

A los exportadores y cosecheros de vino.

Gran taller de telería de Juan Ladrón y Compañía, encargado de las acreditadas bodegas de los Srs. Ulagurri e hijo, Logroño. Se construyen toda clase de envases, desde una á cuarenta cántaras inclusive. Especialidad en cuarentos, bocoyes para alcohol. Madera del Norte de América. Precios reducidos.—RUAVIEJA, 43.

Vino de superior calidad, del cosechero D. José María Acellana, á 3 pesetas cántara, Calle Barriocepo, 47.

ARRIENDOS Se arrienda en la calle de la Compañía, número 4, un tercer piso con agua y vistas á la plaza del Mercado, en la calle de Mercado, número 8, junto al estanco de San Agustín, una tienda y bodega, y en la calle Ruavieja, número 2, frente al puente de Piedra, un local propio para tienda. Informará don Benito Gómez, Administrador del Sr. Conde de Santa Bárbara, que habita en la huerta de dicho señor.

DE CALIBRACIÓN GRAN FABRICA

Vino de superior calidad, del cosechero D. José María Acellana, á 3 pesetas cántara, Calle Barriocepo, 47.

Instituto Higiénico de Logroño Vacuna fresca todo el año

Para enfermos, convalecientes y los que no padecían,

Jerez Enfermos recomendado por los señores facultativos. De cinco hasta veinte pesetas botella. De venta en el acreditado almacén de géneros finos de

RUFINO PEREZ (Ojolindo) Quesos en la actualidad.

Gruyere, Emmental y Roquefort, se acaban de recibir y los exquisitos de Villalón, Bola crema de la crema, Portsalut y La Pasiéga. San Blas, 3.

Aceite Se vende aceite superior de oliva traído de España á veinte pesetas los 16 litros 4 centilitros (cántara), en casa de doña Carmen Carreras, Soria, 1

MODISTA Y CORSETERA ROMUALDA GONZALEZ

22, San Blas, 22, Logroño. Deseosa de dar gusto á su numerosa clientela, se dedicará á la confección de corsés á la medida. La perfección y el buen gusto, unido á un corte especial, hace que estos corsés se recomienden por sí propios.

Juana Ochoa y Ortega enseña el corte y confecciona toda clase de prendas para señoras y niños, en la calle de Caballería, núm. 3, 2.º. Logroño Farmacia de Pablo Fernández.

Relojero Se componen relojes de toda clase con garantía de un año. 30 por 100 más barato que en las relojerías. Calle S. Bartolomé, 12, primero, dercha.—EZEQUIEL BERGEJO.

EL SUBMARINO

SASTERÍA Y CAMISERÍA DE RAMÓN PONS Gran novedad en corbatas desde 15 cént. en adelante Calle de Sagasta, número 4, Logroño.

COGNAC IBERIA

El mejor de todos los del Reino que hasta ahora se conocen; probarlo y se convencerá el público de su bondad, gusto y aroma. Monopolio Fernando Douence y Compañía.—Bilbao De venta en la casa de la señora Viuda de Arza y café Suizo.—Logroño.

Á LOS PANADEROS

Harinas y salvados de FRANCÉS Y COMPAÑÍA Único depósito en Logroño VIUDA DE H. ARZA

También tiene esta casa piensos de cocopara alimentar á toda clase de ganado con una economía de un 50 por 100 sobre toda otra alimentación.

ALMACÉN DE COLONIALES

Venta al por mayor, Colegio, 36 y 38.—Id. al detall, Sagasta, 5

Malacate superior se vend

sierras circulares y de cinta; torno para hierro en blanco: una fragua completa: materiales, herramientas y efectos del taller de carruajes de D. Pedro Domínguez. Todo en buenas condiciones. General Espartero, 1, entransuelo, Logroño.

Charrete y tilbury americano, se venden baratos.

ANUNCIO

Por trasladarse á otro punto el que la desempeñaba se encuentra vacante la plaza de Médico cirujano de esta villa con 150 pesetas y 180 fanegas de trigo satisfaches respectivamente del presupuesto municipal por trimestres vencidos y de la comisión de familias pudientes en el mes de agosto ó septiembre de cada año.

Las condiciones del contrato se estipularán entre la comisión y el agraciado. Las solicitudes se presentarán en el término de 15 días advirtiéndolo en el solicitante que será agraciado el que más méritos reúna de los aspirantes.

Medrano 17 abril de 1895.—El Presidente, de la comisión.—Alvaro Ugarte.

Venta de casa. Se vende una, sita en la calle Mayor, 136. Consiste de cuatro pisos y buhardilla. Se cederá en buenas condiciones. En la misma casa darán razón.

ACADEMIA preparatoria para carreras militares. CLASES PARTICULARES DE MATEMÁTICAS. General Espartero, núm. 4, piso segundo

Arriendo Se hace del piso primero de la calle de San Roque, núm. 11. Buenas condiciones y agua. En la misma casa informarán.

Cañizos en venta.

Calle de San Blas, casa de Tomás.—Taberna.

Molduras para cuadros. Se acaba de recibir un gran surtido y modelos. Se hacen cuadros á la medida, precios baratísimos. Bezar Viuda de I. de Rivas, 72, Portales, 74.

ARRIENDOS

Se arrienda en la calle de la Compañía, número 4, un tercer piso con agua y vistas á la plaza del Mercado, en la calle de Mercado, número 8, junto al estanco de San Agustín, una tienda y bodega, y en la calle Ruavieja, número 2, frente al puente de Piedra, un local propio para tienda. Informará don Benito Gómez, Administrador del Sr. Conde de Santa Bárbara, que habita en la huerta de dicho señor.

Instituto Higiénico de Logroño Vacuna fresca todo el año

Para enfermos, convalecientes y los que no padecían,

Jerez Enfermos recomendado por los señores facultativos. De cinco hasta veinte pesetas botella. De venta en el acreditado almacén de géneros finos de

RUFINO PEREZ (Ojolindo) Quesos en la actualidad.

Gruyere, Emmental y Roquefort, se acaban de recibir y los exquisitos de Villalón, Bola crema de la crema, Portsalut y La Pasiéga. San Blas, 3.

Aceite Se vende aceite superior de oliva traído de España á veinte pesetas los 16 litros 4 centilitros (cántara), en casa de doña Carmen Carreras, Soria, 1

MODISTA Y CORSETERA ROMUALDA GONZALEZ</

